

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : offizielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 50 (1942)

Heft: 52

Vereinsnachrichten: Clubs agricoles en Finlande

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 02.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Il doit calmer les appréhensions et relever, par quelques bonnes paroles, un moral défaillant.

Jamais il ne se doit montrer hargneux et distant, mais bien au contraire, serviable et bon conseiller.

Sans avoir à douter des distributeurs de vivres de la Croix-Rouge, colis ou autres, il doit par un sage contrôle très effectif de sa part, donner à ses camarades l'assurance que tout est bien fait comme il se doit.

Il doit seconder les autorités du pays où le camp se trouve et leur adresser des *rapports écrits* — s'il y a lieu — pour une meilleure organisation de son camp ou tout ce qui est susceptible d'apporter un peu de mieux-être à ses camarades ou concourir à leur conserver, dans les souffrances de la captivité, un meilleur moral.

C'est presque de l'apostolat, me direz-vous alors?

Non ... c'est tout simplement, ce que beaucoup n'ont pas encore compris, continuer à faire tout simplement son devoir.

Schweiz. Rotes Kreuz, Kinderhilfe

Am 17. Dezember erteilte Oberst Remund, Rotkreuzchefarzt, der Konsultativen Versammlung des Schweiz. Roten Kreuzes, Kinderhilfe, eingehend Bericht über Ergebnis und Verlauf der Aktion.

Richtigstellung

In Nr. 51 unserer Zeitung wurde auf der vierten Seite, «Schweiz. Rotes Kreuz, Kinderhilfe», die Gesamtsumme der Einnahmen um eine Million zu hoch publiziert. Die Gesamtsumme ergab Fr. 5'762'799.14 und nicht 6'762'799.14. Auch ein Säcklein mit einer Million wurde zu viel gezeichnet.

Die Redaktion.

Soldaten-Weihnacht 1942

Zum vierten Mal stehen unsere Wehrmänner an Weihnachten im Felde. Frauen und Töchter haben im stillen die Vorbereitungen für eine einfache Weihnachtsbescherung getroffen.

Schweizervolk, unterstütze diese Aktion und bezeuge damit unsern braven Soldaten erneut deine Dankbarkeit.

Aktion Soldaten-Weihnacht 1942

Bern, Monbijoustrasse 21

Postcheckkonto III 7017.

Neuernennungen

Als Nachfolger für den kürzlich verstorbenen Henrique José Monteiro de Mendoga wurde Vizeadmiral Guilherme Ivens Ferraz zum Präsidenten des Portugiesischen Roten Kreuzes ernannt. Vizeadmiral Ferraz war 12 Jahre lang Vizepräsident der Gesellschaft.

*

Die Führung des Schwedischen Jugendrotkreuzes übernahm anstelle der von ihrem Posten zurücktretenden Präsidentin Ingrid Sundström der in schwedischen Schulkreisen sehr bekannte Gymnasialdirektor Gustaf Iverus.

*

Graf J. de Rohan-Chabot übernahm die Nachfolge des zurücktretenden Generaldirektors des Französischen Roten Kreuzes Pierre Gentil.

Clubs agricoles en Finlande

La Croix-Rouge finlandaise a mis à la disposition de l'Administration militaire en Carélie orientale un million de marks pour l'organisation de clubs agricoles ayant pour but d'intéresser la jeunesse aux travaux de la campagne. Sept mille quatre cents jeunes garçons et jeunes filles suivent actuellement des cours d'agriculture sous la direction d'un nombre considérable de moniteurs.



Lebensmittel-Depots in Genf

Das Internationale Komitee vom Roten Kreuz in Genf hat grosse Depots errichtet, um die aus verschiedenen Teilen der Alten wie der Neuen Welt eintreffenden *Lebensmittelsendungen für die Kriegsgefangenen* zu sortieren und weiterzuleiten. Unsere Bilder zeigen den Auslad von Lebensmittelsendungen, die aus Argentinien eingetroffen sind und nun durch das Internationale Komitee vom Roten Kreuz an die Kriegsgefangenen weitergeleitet werden. — Le Comité International de la Croix-Rouge à Genève a créé d'immenses entrepôts pour trier et réexpédier les envois de vivres, qui arrivent des différentes parties de l'ancien et du nouveau monde, et qui sont destinés aux prisonniers de guerre. Nos reproductions montrent le déchargement de colis de denrées alimentaires, d'origine argentin, que le Comité International de la Croix-Rouge se charge de faire parvenir aux prisonniers de guerre. (Photo ATP-Bilderdienst.)